Cristo como nuestras virtudes, la paz de Dios, nuestro secreto, y Aquel que nos fortalece con poder

Noviembre 24 Lunes

Versículos relacionados

Filipenses 4:5-6

- **5** Sea conocido de todos los hombres lo comprensivos que sois. El Señor está cerca.
- **6** Por nada estéis afanosos, sino en toda ocasión sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios por medio de oración y súplica, con acción de gracias. **Filipenses 3:8-10**
- **8** Y ciertamente, aun estimo todas las cosas como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús, mi Señor, por amor del cual lo he perdido todo, y lo tengo por basura, para ganar a Cristo,
- **9** y ser hallado en Él, no teniendo mi propia justicia, que es por la ley, sino la que es por medio de la fe en Cristo, la justicia procedente de Dios basada en la fe; **10** a fin de conocerle, y el poder de Su resurrección y la comunión en Sus padecimientos, siendo conformado a Su muerte.

Filipenses 1:3-7

- **3** Doy gracias a mi Dios siempre que me acuerdo de vosotros,
- **4** siempre en todas mis peticiones orando con gozo por todos vosotros,
- **5** por vuestra comunión en el progreso del evangelio, desde el primer día hasta ahora;
- 6 confiando en esto, que el que comenzó en vosotros una buena obra, la perfeccionará hasta el día de Cristo Jesús;
- 7 como me es justo pensar esto de todos vosotros, por cuanto me tenéis en el corazón; pues tanto en mis prisiones como en la defensa y confirmación del evangelio, todos vosotros sois participantes conmigo de la gracia.

Lectura relacionada

En Filipenses 1:21 Pablo declara: "Porque para mí el vivir es Cristo". Esta declaración es el testimonio de la realidad interior de Pablo. Pero ¿cuál es la verdadera expresión de una vida que vive a Cristo? Podemos encontrar esta expresión en las virtudes mencionadas en 4:5-9. Según el mismo principio rector, en el capítulo 2 Pablo presenta a Cristo como nuestro modelo ... ¿Cuál será la expresión de una vida conforme a este modelo? Dicha expresión es presentada en 4:5-9. Esto mismo se aplica a lo dicho por Pablo en el capítulo 3, donde habla de estimar todas las cosas como pérdida, e incluso como basura, para ganar a Cristo. ¿Qué clase de expresión tendrá la vida de una persona que condena la filosofía, rechaza la cultura y abandona la religión, y estima todas estas cosas como basura para ganar a Cristo? ... Repetimos que dicha expresión ... se describe en 4:5-9. (Estudiovida de Filipenses, págs. 229-230)

El primer aspecto de la expresión de una vida que vive a Cristo es ser comprensivos [cfr. Fil. 4:5] ... El segundo aspecto es no estar afanosos. Una vida que vive a Cristo es comprensiva, pero no está afanosa, no tiene preocupaciones ... Una vida que vive a Cristo es calmada, es tranquila, está en paz y es sosegada. En cambio, una vida llena de intranquilidad es una vida que vive a Satanás. Ser comprensivos es el elemento más importante de una vida tranquila. Ser comprensivos es ser razonables y considerados en nuestro trato con otros. Ser comprensivos significa tratar a otros sin ser estrictos en reclamar nuestros derechos legítimos.

Ser comprensivos incluye ser pacientes y moderados, pero también mucho más. Si usted es comprensivo, no discutirá, peleará ni debatirá con otros. Aunque quizás tenga mucho que decir, usted mostrará paciencia y moderación en su trato con otros, y no dirá nada en respuesta a algo que lo provoque o irrite.

Tomemos el ejemplo de varias hermanas que viven juntas. La hermana más preciosa será la que sea más comprensiva. Al surgir dificultades, ella permanecerá calmada y sosegada. Aun si las demás

hermanas la ofenden, ella no tomará represalias. Sin embargo, las hermanas que no son comprensivas reaccionan rápidamente cuando alguien las ofende ... La vida cristiana apropiada es una vida calmada. Llevar tal vida significa que no discutimos ni peleamos con los demás.

Ser comprensivos está en contraste con la ambición egoísta y la vanagloria, dos elementos negativos que Pablo menciona, y también es contrario a las murmuraciones y los razonamientos ... Siempre que tenemos ambición egoísta, vanagloria, murmuraciones y razonamientos, no hay calma, ni tranquilidad ni seremos comprensivos.

Si vivimos a Cristo, no discutiremos con los demás; incluso sabremos el momento oportuno para decir palabras apacibles. En ocasiones, hasta una palabra apacible dicha en el momento inoportuno puede fomentar discusiones ... Si alguien se enoja con usted, lo mejor es quedarse callado. Sea comprensivo y espere el momento oportuno para pronunciar una palabra apacible. Es imprescindible que los hermanos y hermanas casados pongan esto en práctica. Si a su cónyuge le gusta discutir, sea cuidadoso con la forma en que le habla. Es posible que ni siquiera sea prudente invocar al Señor en voz alta, pues podría provocar más problemas. En lugar de decir algo en voz alta, cálmese, invoque al Señor en su interior y espere a que la situación se tranquilice antes de hablar algo.

Como una persona de mayor edad, he pasado por muchas experiencias relacionadas con la vida humana. Bajo la mano soberana del Señor he pasado por muchas circunstancias diferentes. He experimentado pobreza y también cómo mis necesidades han sido satisfechas. Puedo testificar que la ansiedad, los afanes, está presente en todas las circunstancias de la vida humana. La palabra afanes puede resumir la vida humana. La suma total de la vida humana es los afanes.

En 4:6 Pablo habla de estar afanosos porque comprendía que ello es la suma total de la vida del hombre. Pablo también comprendía que ser comprensivos es la suma total de la vida cristiana apropiada ... Por consiguiente, vivir a Cristo significa ser comprensivos sin estar afanosos. (Estudio-vida de Filipenses, págs. 231-232, 533)

Lectura adicional: Estudio-vida de Filipenses, mensajes 27, 61

Noviembre 25 Martes

Versículos relacionados

Filipenses 1:21

21 Porque para mí el vivir es Cristo, y el morir es ganancia.

Filipenses 4:5

5 Sea conocido de todos los hombres lo comprensivos que sois. El Señor está cerca.

2 Corintios 12:7-9

7 Y para que la excelente grandeza de las revelaciones no me exaltase desmedidamente, me fue dado un aguijón en mi carne, un mensajero de Satanás, para que me golpee, a fin de que no me enaltezca sobremanera;

8 respecto a lo cual tres veces he rogado al Señor que este aguijón me sea quitado.

9 Y me ha dicho: Bástate Mi gracia; porque Mi poder se perfecciona en la debilidad. Por tanto, de buena gana me gloriaré más bien en mis debilidades, para que el poder de Cristo extienda tabernáculo sobre mí.

2 Corintios 6:1

1 Nosotros, pues, como colaboradores Suyos, os rogamos también que no recibáis en vano la gracia de Dios.

2 Corintios 10:1

1 Mas yo Pablo os ruego por la mansedumbre y ternura de Cristo, yo que (según vosotros) estando presente soy tan poca cosa entre vosotros, mas ausente soy osado para con vosotros;

Isaías 11:2

2 Y sobre Él reposará el Espíritu de Jehová, / el Espíritu de sabiduría y de entendimiento, / el Espíritu de consejo y de poder, / el Espíritu de conocimiento y temor de Jehová.

Lectura relacionada

En su libro titulado Word Studies [Estudio de palabras]. Wuest hace notar que la palabra griega traducida "comprensivos" no sólo significa ser satisfechos con menos de lo que nos corresponde, sino también ser razonables de manera dulce. La palabra incluye dominio propio, paciencia, moderación, bondad y apacibilidad. Aún más, según la experiencia cristiana, ser comprensivos es algo todo-inclusivo, ya que incluye todas las virtudes cristianas. Esto significa que si no nos ejercitamos en ser comprensivos, no estamos ejercitando ninguna virtud cristiana ... Si por la gracia de Cristo [un hermano] es satisfecho con menos de lo que le corresponde y se ejercita en ser comprensivo para con su esposa, sin criticarla ni condenarla, en el hecho de ser comprensivo él mostrará una virtud cristiana todo-inclusiva. Al ser comprensivo también habrá paciencia, humildad, dominio propio, fijará la mirada en el Señor e incluso habrá la virtud de reconocer que el Señor es soberano en todas las cosas. (Estudio-vida de Filipenses, pág. 500)

La razón por la cual en ocasiones nos comportamos de una manera que no es decorosa es que no somos comprensivos. Las actitudes negativas y las palabras que no son bondadosas también se deben a que estamos carentes en cuanto a ser comprensivos. Cuando no podemos amar, es debido a que no somos comprensivos. De igual manera, puede que no seamos tolerantes debido a que no somos comprensivos. Incluso hablar demasiado es debido a que no somos comprensivos ... Si no nos mostramos comprensivos para con los miembros de nuestra familia, no habrá paz en nuestra vida familiar. La paz proviene de ser comprensivos.

Pablo comprendía que ser comprensivos es una virtud todo-inclusiva. Ésta es la razón por la cual escribe: "Sea conocido de todos los hombres lo comprensivos que sois" [Fil. 4:5]. En realidad, esta compresión es Cristo mismo. En 1:21 Pablo dice: "Para mí el vivir es Cristo". Puesto que Cristo es la comprensión, para Pablo el vivir era ser comprensivo. El anhelo de Pablo era que Cristo fuera magnificado en él, o por vida o por muerte. Para Pablo magnificar a Cristo consistía en dar a conocer su comprensión. Por

tanto, el hecho de que Cristo sea magnificado en nosotros equivale a que demos a conocer a todos los hombres lo comprensivos que somos. Esto es debido a que la comprensión consiste en que experimentemos a Cristo de manera práctica. Podemos hablar de vivir a Cristo y testificar que para nosotros, el vivir es Cristo. Sin embargo, lo que necesitamos día tras día en nuestra vida en el hogar es ser comprensivos. Si somos comprensivos, entonces verdaderamente tenemos a Cristo en nuestra experiencia.

La clave para ser un buen esposo o esposa es ser comprensivos. Nuevamente, ser comprensivos incluye mucho más que la apacibilidad o la humildad. Por tratarse de una virtud cristiana todo-inclusiva, ser comprensivos es Cristo mismo. Tanto en la vida familiar como en la vida de iglesia, necesitamos vivir a Cristo al llevar una vida de comprensión.

Cuanto más consideramos el significado de ser comprensivos, más podemos apreciar la razón por la cual Pablo habló sobre esto en 4:5. Nuestros fracasos y derrotas en la vida cristiana se deben a que no somos lo suficientemente comprensivos. Todos los santos, sin importar su edad, siempre tienden a descuidar el hecho de ser comprensivos. Si hemos de vivir a Cristo, debemos ser satisfechos con menos de lo que nos corresponde. No deberíamos exigirle cosas a los demás.

Cuando el Señor Jesús estuvo en la tierra, Él llevó una vida de ser comprensivo. Por un lado, Él era muy estricto; pero por otro, era muy tolerante. Por ejemplo, aunque Él oraba mucho, nunca les hizo exigencias a Sus discípulos en cuanto a la oración ni los condenó por no orar lo suficiente.

Inmediatamente después de hablar sobre ser comprensivos, Pablo añade: "El Señor está cerca" ... Conforme a mi experiencia ... puedo afirmar que esta palabra se refiere a la presencia actual del Señor con nosotros. Esta frase también añade peso a la exhortación que hace Pablo, de dar a conocer a todos los hombres lo comprensivos que somos. Puesto que el Señor está cerca, no tenemos excusa alguna para no dar a conocer lo comprensivos que somos. Muchas veces, la razón por la que no nos ejercitamos en ser comprensivos es que olvidamos que el Señor está cerca. Ni siquiera nos acordamos de que Él está en

nosotros ... Debido a que no percibimos que el Señor está cerca, no nos ejercitamos en ser comprensivos. (*Estudio-vida de Filipenses*, págs. 500-502)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Filipenses, mensaje 56*

Noviembre 26 Miércoles

Versículos relacionados

Filipenses 1:19-20

19 Porque sé que por vuestra petición y la abundante suministración del Espíritu de Jesucristo, esto resultará en mi salvación,

20 conforme a mi anhelo y esperanza de que en nada seré avergonzado; antes bien con toda confianza, como siempre, ahora también será magnificado Cristo en mi cuerpo, o por vida o por muerte.

Isaías 50:4-5

4 El Señor Jehová me ha dado / lengua de discípulo, / para que sepa sostener con una palabra al cansado. / Mañana tras mañana me despierta; / despierta mi oído / para que escuche como discípulo.

5 El Señor Jehová me abrió el oído; / y yo no fui rebelde, / ni me volví atrás.

Colosenses 1:28

28 a quien anunciamos, amonestando a todo hombre, y enseñando a todo hombre en toda sabiduría, a fin de presentar perfecto en Cristo a todo hombre;

Proverbios 25:15

15 Con longanimidad se persuade al gobernante, / y la lengua suave quebranta los huesos.

2 Crónicas 1:10

10 Dame ahora sabiduría y conocimiento, para que pueda salir y entrar delante de este pueblo; porque ¿quién podrá juzgar a este pueblo Tuyo tan grande?

Éxodo 33:14

14 Jehová le respondió: Mi presencia irá contigo, y Yo te daré reposo.

Lectura relacionada

La palabra griega que aquí se traduce "ser comprensivos" ... significa "razonable, considerado, apropiado y que se ajusta". Una persona comprensiva es alguien que siempre se ajusta, alguien cuyo comportamiento siempre es adecuado.

Algunos santos son muy buenos, pero no son capaces de ajustarse a los demás. Quizás se muden de un lugar a otro, pero sin importar adónde vayan, no están contentos. La razón por la cual estos santos no se ajustan es que no son comprensivos. Una persona que es comprensiva es alguien que siempre se ajusta, alguien cuyo comportamiento siempre es adecuado, sin importar las circunstancias o el entorno en que se encuentre. (Estudio-vida de Filipenses, pág. 510)

Ser comprensivos también incluye estar en paz, consideración y apacibilidad. Si usted es alguien razonable, considerado y que se ajusta, sin lugar a duda será apacible, bondadoso, amable y estará en paz. También será manso y moderado, lleno de compasión hacia los demás ... Lo opuesto a ser comprensivos es ser justos de una manera severa. Una persona que no es comprensiva será áspera y exigente con los demás; pero ser comprensivos significa que somos satisfechos con menos de lo que nos corresponde ... Por ejemplo, aunque cierta cosa nos pertenezca, no la reclamamos según nuestro derecho legítimo sobre ella. En esto consiste ser comprensivos.

La vida del Señor Jesús es la mejor ilustración de lo que es ser comprensivos. Considere cómo Él se dirigió a los dos discípulos camino a Emaús. Lucas 24:15 dice que mientras estos discípulos "hablaban y discutían entre sí, Jesús mismo se acercó, y caminaba con ellos". El Señor Jesús les dijo: "¿Qué pláticas son éstas que tenéis entre vosotros mientras camináis?". Y "ellos se detuvieron, entristecidos" (v. 17). En un tono de reproche, uno de los discípulos le contestó: "¿Eres Tú el único forastero en Jerusalén que no has sabido las cosas que en ella han acontecido en estos días?" (v. 18). Aparentando no saber de qué hablaban, el Señor les preguntó: "¿Qué cosas?" (v. 19). Entonces ellos le refirieron todo en cuanto a Jesús nazareno, a quien describieron como un "Profeta, poderoso en obra

y en palabra delante de Dios y de todo el pueblo". Luego le contaron cómo los principales sacerdotes y gobernantes lo entregaron a sentencia de muerte y lo crucificaron. ¡Cuán comprensivo se mostró el Señor con los discípulos al escucharlos hablar de cosas que Él conocía incluso mucho mejor que ellos! Después de caminar con ellos por algún tiempo, "se acercaron a la aldea adonde iban, y Él hizo como que iba más lejos" (v. 28). "Mas ellos le obligaron a quedarse ... Entró, pues, a quedarse con ellos" (v. 29). Leemos que incluso el Señor se sentó a cenar con ellos. Luego, cuando Él tomó el pan y lo bendijo, lo partió, y empezó a dárselos, "entonces les fueron abiertos los ojos, y le reconocieron" (v. 31). En todo este relato apreciamos cuán comprensivo fue el Señor.

Aparte del Señor Jesús, ningún otro ser humano ha practicado ser tan comprensivo en su vida. Si estudiamos las biografías de personas famosas, descubriremos que ninguna de ellas fue verdaderamente comprensiva. Sin embargo, si leemos los cuatro Evangelios, observaremos que el Señor Jesús, durante todo Su vivir humano, fue plenamente comprensivo.

Sólo el Señor Jesús llevó una vida llena de comprensión, y sólo Cristo puede ser nuestra perfecta comprensión hoy. La frase que mejor resume la totalidad de las virtudes humanas de Cristo es *ser comprensivo*. Dar a conocer lo comprensivos que somos consiste en llevar una vida que expresa a Cristo; equivale a expresar al Cristo por quien vivimos. Tal vida es Cristo mismo como totalidad de las virtudes humanas.

En Filipenses 4:5 Pablo ... dice: "El Señor está cerca" ... Él está con nosotros. Cuando lo vivimos, tomándolo como nuestro modelo y estimando todas las cosas como pérdida para ganarlo a Él, sentimos que Él está presente con nosotros. Él está cerca de nosotros en cuanto a tiempo y espacio. En cuanto a espacio, el Señor está cerca de nosotros, listo para ayudarnos; en cuanto a tiempo, Él está cercano, viene pronto. Ya que el Señor está cerca, ¿por qué hemos de preocuparnos e inquietarnos? (Estudio-vida de Filipenses, págs. 510-512, 232-233)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Filipenses*, mensajes 57—58

EXPERIMENTAR, DISFRUTAR Y EXPRESAR A CRISTO (3) – Semana 1

Noviembre 27 Jueves

Versículos relacionados

Filipenses 4:6-7

6 Por nada estéis afanosos, sino en toda ocasión sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios por medio de oración y súplica, con acción de gracias.
7 Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús.

Isaías 9:6

6 Porque un niño nos es nacido, / un Hijo nos es dado; / y el gobierno / está sobre Su hombro; / y se llamará Su nombre / Maravilloso Consejero, / Dios Fuerte, / Padre Eterno, Príncipe de Paz.

<u>Isaías 30:15</u>

15 Porque así dice el Señor Jehová, el Santo de Israel: Al volver y descansar seréis salvos; / en quietud y en confianza será vuestra fortaleza; / pero no quisisteis,

Juan 14:27

27 La paz os dejo, Mi paz os doy; Yo no os la doy como el mundo la da. No se turbe vuestro corazón, ni tenga miedo.

Juan 16:33

33 Estas cosas os he hablado para que en Mí tengáis paz. En el mundo tendréis aflicción; pero tened valor, Yo he vencido al mundo.

Lucas 7:50

50 Pero Él dijo a la mujer: Tu fe te ha salvado, ve en paz.

Romanos 3:17

17 y no han conocido el camino de paz.

Romanos 5:1

1 Justificados, pues, por la fe, tenemos paz para con Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo;

Romanos 8:6

6 Porque la mente puesta en la carne es muerte, pero la mente puesta en el espíritu es vida y paz.

Romanos 15:13

13 El Dios de esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer, para que abundéis en esperanza por el poder del Espíritu Santo.

Romanos 16:20

20 El Dios de paz aplastará en breve a Satanás bajo vuestros pies. La gracia de nuestro Señor Jesús sea con vosotros.

Lectura relacionada

En Filipenses 4:6 Pablo habla sobre oración, súplica y acción de gracias. La oración es general e incluye la esencia de la adoración y la comunión; la súplica es especial y se hace por necesidades específicas ... Debemos apartar un tiempo cada día para tener contacto con el Señor, para tener comunión con Él y para adorarlo. Durante nuestro tiempo de comunión, tal vez tengamos peticiones específicas. Por lo tanto, no sólo oramos de una manera general, sino que también presentamos nuestras súplicas delante del Señor de una manera específica.

Nuestra oración y nuestra súplica deben ir acompañadas de nuestra acción de gracias al Señor. Recientemente volví a aprender la lección de estar agradecido al Señor. Cuando le pedí al Señor que restaurara mi salud, Él me reprendió por no agradecerle por la medida de salud que aún tenía. Cuando estemos enfermos, debemos decir: "Señor, te doy gracias porque al menos en cierta medida, todavía tengo salud. Señor, estoy enfermo, pero no al grado de no poder ministrar Cristo a los santos. Pero, Señor, Tú sabes que no estoy completamente saludable. Por tanto, te pido que mejores mi salud y hagas que éste completamente saludable". Todos necesitamos aprender a suplicarle al Señor de esta manera. (Estudio-vida de Filipenses, pág. 550)

En Filipenses 4:6 Pablo ... dice: "Por nada estéis afanosos" ... El afán, esto es, la ansiedad, socava el vivir a Cristo. Por lo tanto, en vez de estar ansiosos, en toda ocasión debemos dar a conocer nuestras peticiones delante de Dios por medio de oración y súplica, con acción de gracias. Como resultado de esto, la paz de Dios guardará nuestros

corazones y nuestros pensamientos en Cristo Jesús (v. 7). La paz de Dios nos salva de toda preocupación y ansiedad ... Somos liberados de la ansiedad con el propósito de mantenernos calmados y tranquilos.

En el versículo 6 ... las palabras en toda ocasión se refieren a las muchas cosas diferentes que nos suceden día tras día. Bajo la bendición del Señor, nos suceden muchas cosas positivas y escuchamos buenas noticias. Sin embargo, en ocasiones también nos sobrevienen cosas negativas y escuchamos malas noticias. No obstante, en toda ocasión debemos dar a conocer nuestras peticiones delante de Dios por medio de oración y súplica, con acción de gracias.

Tal vez nos parezca fácil entender las palabras de Pablo: "Sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios" ... He dedicado mucho tiempo estudiando la frase *delante de Dios*, la cual también podría traducirse "hacia Dios" o "en la presencia de Dios". La preposición griega usada aquí es *pros*, que frecuentemente se traduce "con" (Jn. 1:1; Mr. 9:19; 2 Co. 5:8; 1 Co. 16:6; 1 Jn. 1:2). Esta preposición denota movimiento en cierta dirección, en el sentido de una unión y comunicación vivas, lo cual implica comunión ... Es en tal comunión, en tal unión y comunicación, que debemos dar a conocer nuestras peticiones delante de Dios. Esto requiere que oremos para tener contacto con Dios.

Aunque no tengamos una necesidad específica, diariamente debemos tener un tiempo de oración para adorar al Señor y tener comunión con Él. Mientras adoramos al Señor y tenemos contacto con Él en oración, disfrutamos de una dulce comunión con Él y ponemos en práctica nuestra unión orgánica con Él.

El resultado, el producto, de poner en práctica nuestra unión orgánica con el Señor es que la paz de Dios guarda nuestros corazones y nuestros pensamientos en Cristo Jesús (Fil. 4:7). La paz de Dios es en realidad Dios mismo como paz (v. 9), quien se infunde en nosotros mediante la comunión que tenemos con Él en oración. Esta paz contrarresta todos los problemas, y es el antídoto contra la ansiedad (Jn. 16:33) ... El Dios de paz patrulla, o monta guardia sobre, nuestros corazones y pensamientos en Cristo.

Si hemos de llevar una vida sin ansiedad, necesitamos darnos cuenta de que es Dios mismo quien nos asigna todas nuestras circunstancias, sean buenas

EXPERIMENTAR, DISFRUTAR Y EXPRESAR A CRISTO (3) – Semana 1

o malas. Necesitamos darnos cuenta, y tener la plena certeza, ... [de que] nuestras circunstancias son asignadas por Dios ... [Entonces] podremos adorar al Señor por lo que Él dispone. (*Estudio-vida de Filipenses*, págs. 234-236, 537)

Lectura adicional: Estudio-vida de Filipenses, mensajes 60, 62; El aspecto orgánico de la salvación que Dios efectúa, 2.ª ed., cap. 4

Noviembre 28 Viernes

Versículos relacionados

Filipenses 4:8-9

- **8** Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo honorable, todo lo justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo que es de buen nombre; si hay virtud alguna, si alguna alabanza, a esto estad atentos.
- **9** Lo que aprendisteis y recibisteis y oísteis y visteis en mí, esto poned en práctica; y el Dios de paz estará con vosotros.

1 Timoteo 3:8, 11

- **8** Los diáconos asimismo deben ser honorables, sin doblez, no dados a mucho vino, no codiciosos de viles ganancias;
- **11** Las mujeres asimismo sean honorables, no calumniadoras, sino moderadas, fieles en todo.

Tito 2:2

2 Que los ancianos sean moderados, honorables, sensatos, sanos en la fe, en el amor, en la perseverancia.

Romanos 9:21

21 ¿O no tiene autoridad el alfarero sobre el barro, para hacer de la misma masa un vaso para honra y otro para deshonra?

Mateo 5:8, 16

- **8** Bienaventurados los de corazón puro, porque ellos verán a Dios.
- **16** Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.

Oseas 14:7

7 Volverán los que se sientan bajo su sombra; / serán reavivados como el grano, / y florecerán como la vid; / su renombre será como el del vino del Líbano.

Lectura relacionada

[En Filipenses 4:8 Pablo nos da] seis aspectos gobernantes de una vida que vive a Cristo ... "Todo lo que es verdadero" es el primer aspecto gobernante de una vida que vive a Cristo. Aquí la palabra verdadero significa "veracidad moral", y no meramente significa verdadero en hecho. En la expresión de una vida que vive a Cristo no puede haber falsedad, no puede haber mentira. Todo lo que hagamos o digamos debe ser verdadero ... Una vida que es la expresión de Cristo es veraz.

"Todo lo honorable" es el segundo aspecto. La palabra griega traducida "honorable" significa "venerable, digno de reverencia, noble, serio" (1 Ti. 3:8, 11; Tit. 2:2), lo cual implica la idea de dignidad, algo que inspira y produce reverencia. Una vida que vive a Cristo es honorable, noble, seria, estable, solemne y digna de reverencia. (*Estudio-vida de Filipenses*, págs. 239-240)

No deberíamos pensar que sólo las personas mayores deberían ser solemnes ... Incluso un hermano de escuela intermedia debería ser honorable, pues tiene a Dios dentro de él ... Ser honorables no consiste en actuar como alguien importante, sino en vivir a Dios ... Nosotros somos vasos que contenemos a Cristo. Si lo vivimos a Él, seremos verdaderamente honorables.

En Filipenses 4:8 Pablo menciona también "todo lo justo". Esto se refiere a lo que es recto (no sólo justo) delante de Dios y de los hombres.

La palabra *puro* en la expresión *todo lo puro* significa "sencillo en intención y acción, sin mixtura alguna". Ser puro de esta manera consiste en no tener pretensión. La pureza también es un aspecto gobernante de una vida que vive a Cristo.

"Todo lo amable" constituye otro aspecto gobernante de dicha vida. La palabra amable significa "que puede ser amado, asentido, querido".

Pablo luego menciona "todo lo que es de buen nombre". Esto significa todo lo que es de buena

reputación, atractivo, cautivador y lleno de gracia. La palabra griega significa "lo que suena bien".

Si vivimos a Cristo, ciertamente llevaremos una vida que es la expresión de todos estos aspectos. En nuestro vivir no habrá falsedad, ligereza ni seremos descuidados. Más bien, nuestro vivir será honorable, puro, recto, amable y de buen nombre. De entre todas las muchas virtudes cristianas que existen, Pablo seleccionó estas seis como aspectos gobernantes.

Todas las virtudes humanas fueron creadas por Dios ... Nuestras virtudes humanas son un vaso para contener las virtudes divinas, al igual que un guante es hecho a la imagen de la mano para contener la mano. La Biblia revela que Cristo es la imagen de Dios (Col. 1:15; 2 Co. 4:4) ... Afirmar que el hombre fue hecho a imagen de Dios significa afirmar que él fue hecho según la forma de Cristo ... Dios diseñó al hombre para que llevara el modelo de Cristo. Cuando Cristo entra en una persona, dicha persona llega a ser un vaso que contiene a Cristo.

Hacia el final de Filipenses 4:8 Pablo cambia su manera de expresarse, y dice: "Si hay virtud alguna, si alguna alabanza". La palabra griega traducida "virtud" aquí significa "excelencia", es decir, energía ética expresada en una acción vigorosa. *Alabanza* se refiere a las cosas que son dignas de alabanza, la cual acompaña a la virtud.

La virtud y la alabanza no son dos aspectos adicionales, sino valores de los seis aspectos ya mencionados. La palabra *virtud* es un término general y no un aspecto específico. Hay virtud en todo lo que es verdadero, honorable, puro, amable, justo y de buen nombre. Lo mismo se aplica a la alabanza: en cada uno de los seis aspectos de la vida cristiana encontramos algo digno de alabanza.

¡Cuán excelente es la expresión de una vida que vive a Cristo! ... En cada uno de estos aspectos excelentes hay alguna virtud y algo digno de alabanza. Deberíamos "a esto estad atentos", es decir, pensar en esto, considerarlo y tenerlo en cuenta. (*Estudio-vida de Filipenses*, págs. 240-243)

Lectura adicional: Estudio-vida de Filipenses, mensaje 28; La experiencia y el crecimiento en vida, 2.a ed., caps. 14—15, 28

EXPERIMENTAR, DISFRUTAR Y EXPRESAR A CRISTO (3) – Semana 1

Noviembre 29 Sábado

Versículos relacionados

Filipenses 4:11-13

11 No lo digo porque tenga escasez, pues he aprendido a contentarme, cualquiera que sea mi situación.

12 Sé estar humillado, y sé tener abundancia; en todas las cosas y en todo he aprendido el secreto, así a estar saciado como a tener hambre, así a tener abundancia como a padecer necesidad.

13 Todo lo puedo en Aquel que me fortalece con poder.

Colosenses 3:12-17

12 Vestíos, pues, como escogidos de Dios, santos y amados, de entrañable compasión, de benignidad, de humildad, de mansedumbre, de longanimidad;

13 soportándoos unos a otros, y perdonándoos unos a otros si alguno tiene queja contra otro. De la manera que el Señor os perdonó, así también hacedlo vosotros.

14 Y sobre todas estas cosas vestíos de amor, que es el vínculo de la perfección.

15 Y la paz de Cristo sea el árbitro en vuestros corazones, a la que asimismo fuisteis llamados en un solo Cuerpo; y sed agradecidos.

16 La palabra de Cristo more ricamente en vosotros en toda sabiduría, enseñándoos y exhortándoos unos a otros con salmos e himnos y cánticos espirituales, cantando con gracia en vuestros corazones a Dios.

17 Y todo lo que hacéis, sea de palabra o de hecho, hacedlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de Él.

Lectura relacionada

Cuando le enseñamos a alguien a hacer algo, por insignificante que sea, nuestra principal tarea consiste en enseñarle el secreto que hay en ello. Tomemos, por ejemplo, el arte de asar carne en una parrilla. Si no conocemos el secreto, es posible que echemos a perder la carne ... Del mismo modo, es

posible que no conozcamos el secreto que nos presenta Filipenses 4, el secreto de suficiencia que hallamos en Cristo. Podemos hablar mucho sobre el libro de Filipenses sin conocer el secreto de experimentar a Cristo. Usando otro ejemplo, puesto que no tenemos la llave, no podemos abrir la puerta que nos lleva a experimentar a Cristo ... Por una parte, Pablo declara: "He aprendido el secreto" (v. 12), y por otra, testifica: "Todo lo puedo en Aquel que me fortalece con poder" (v. 13).

No deberíamos vincular la palabra contentarme [en el versículo 11] ... con la frase cualquiera que sea, pues la frase cualquiera que sea está conectada con la frase mi situación. En lugar de ello, deberíamos vincular contentarme con la frase he aprendido. Pablo había aprendido a contentarse en todas las situaciones. (Estudio-vida de Filipenses, págs. 249-250)

La frase he aprendido el secreto [en Filipenses 4:12] es la interpretación de la palabra griega que significa "he sido iniciado". La metáfora usada aquí se refiere a una persona que es iniciada en una sociedad secreta, a la que se le da instrucciones en sus principios rudimentarios. Pablo no sólo había aprendido el secreto, sino que había sido iniciado y había aprendido ciertos principios básicos.

Entre los griegos existían numerosas sociedades secretas, y todo aquel que deseara hacerse miembro de alguna de ellas debía aprender los principios rectores rudimentarios de la misma ... Pablo empleó esta metáfora para indicar que una iglesia, la cual es una entidad misteriosa, posee ciertos principios básicos. Una vez que Pablo se convirtió a Cristo, en cierto sentido fue iniciado en la vida de iglesia. Esto significa que recibió instrucciones en cuanto al secreto de cómo disfrutar a Cristo, tomar a Cristo como su vida, vivir a Cristo, magnificar a Cristo, ganar a Cristo y llevar la vida de iglesia.

Aunque la iglesia, el Cuerpo de Cristo, es en cierto sentido una entidad misteriosa, definitivamente no es una sociedad secreta. Por el contrario, la iglesia es una ciudad resplandeciente asentada sobre un monte. Además, la iglesia está abierta a todos aquellos que deseen venir a ella. Sin embargo, puesto que la iglesia posee un aspecto misterioso, requiere una

iniciación espiritual a fin de conocer los principios rectores de la vida de iglesia.

Los principios rectores básicos de la vida de iglesia difieren completamente de los principios rectores básicos del mundo. Podemos conocer todos los principios rudimentarios del mundo y, aun así, no saber nada de la vida de iglesia. Por lo tanto, después de ser salvos y venir a la vida de iglesia, que es el Cuerpo de Cristo, necesitamos ser iniciados al aprender ciertos principios básicos. El secreto del Cuerpo consiste en tomar a Cristo como nuestra vida, vivir a Cristo, ir en pos de Cristo, ganar a Cristo, magnificar a Cristo y expresar a Cristo. Éstos son los principios básicos de la iglesia, el Cuerpo de Cristo. Como uno que había sido iniciado en el Cuerpo, Pablo había aprendido el secreto.

Hoy en día hay muchos cristianos que aún no han sido iniciados en la vida de iglesia de esta manera. A pesar de que se han convertido a Cristo, han sido bautizados y unidos a una denominación, no han sido iniciados en el Cuerpo de Cristo. No han aprendido a cómo tomar a Cristo como vida, cómo vivir a Cristo, cómo tomar a Cristo como su modelo ni cómo estimar todas las cosas religiosas, culturales y filosóficas como basura para ganar a Cristo. A diferencia de Pablo, no han aprendido el secreto de experimentar a Cristo. Pablo había sido iniciado tanto en la vida cristiana apropiada como en la vida de iglesia apropiada. (Estudio-vida de Filipenses, págs. 250-251)

Lectura adicional: Estudio-vida de Filipenses, mensaje 59; La experiencia y el crecimiento en vida, 2^{-a} ed., cap. 13

Noviembre 30 Día del Señor

Versículos relacionados

Romanos 10:8-13

8 Mas ¿qué dice? "Cerca de ti está la palabra, en tu boca y en tu corazón". Ésta es la palabra de la fe que proclamamos:

9 que si confiesas con tu boca a Jesús como Señor, y crees en tu corazón que Dios le levantó de los muertos, serás salvo.

10 Porque con el corazón se cree para justicia, y con la

boca se confiesa para salvación.

- **11** Pues la Escritura dice: "Todo aquel que en Él crea, no será avergonzado".
- **12** Porque no hay distinción entre judío y griego, pues el mismo Señor es Señor de todos y es rico para con todos los que le invocan;
- **13** porque: "Todo aquel que invoque el nombre del Señor, será salvo".

Lucas 24:15-19, 28-31

- **15** Sucedió que mientras hablaban y discutían entre sí, Jesús mismo se acercó, y caminaba con ellos.
- 16 Mas a sus ojos les era impedido reconocerle.
- **17** Y les dijo: ¿Qué pláticas son éstas que tenéis entre vosotros mientras camináis? Ellos se detuvieron, entristecidos.
- **18** Respondiendo uno de ellos, que se llamaba Cleofas, le dijo: ¿Eres Tú el único forastero en Jerusalén que no has sabido las cosas que en ella han acontecido en estos días?
- **19** Entonces Él les dijo: ¿Qué cosas? Y ellos le dijeron: Lo de Jesús nazareno, que fue Profeta, poderoso en obra y en palabra delante de Dios y de todo el pueblo;
- **28** Se acercaron a la aldea adonde iban, y Él hizo como que iba más lejos.
- 29 Mas ellos le obligaron a quedarse, diciendo: Quédate con nosotros, porque se hace tarde, y el día ya ha declinado. Entró, pues, a quedarse con ellos.
- **30** Y aconteció que estando reclinado a la mesa con ellos, tomó el pan y lo bendijo, lo partió, y empezó a dárselo.
- **31** Entonces les fueron abiertos los ojos, y le reconocieron; mas Él se les desapareció.

Lectura adicional: *Estudio-vida de Filipenses,* cap. 57-58

Himno, #264

¹ He aprendido el gran secreto De habitar en el Señor; He probado de Su vida en La Palabra de mi Dios; Y confiando en la sangre Fuerza y paz recibo yo; En Jesús me he perdido Y me hundo en mi Dios.

Habitando en el Señor Su Palabra es mi sostén, Yo me escondo en el seno de Su amor. Habitando en el Señor Y confiando en Su hablar, Yo me escondo en el seno de Su amor.

> ² Yo estoy crucificado Con Jesús y Él vive en mí; Ya mis luchas he depuesto Y le dejo en mí vivir. Su Espíritu en mí reina Pues cedí mi voluntad; Y Su sangre tan preciosa Hoy me limpia de maldad.

³ Mis dolencias yo le entrego, Él las puede acarrear; Mis temores y tristezas Sólo a Él puedo llevar. En Jesús obtengo fuerzas, Por Su aliento vivo yo, Él aun me da Su mente Y Su vida, fe, y amor.

Por Su Espíritu yo obro, Mi sabiduría es Él;
Su presencia a mí me guarda Y me guía siempre fiel.
Es la fuente de mi gozo, Esperanza de mi amor,
Y el Rey que pronto viene, Mi Amigo y Salvador. Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Genesis:

Nivel 1—Estudio Secuencial de Genesis

Escritura para leer y copiar: Génesis 30:25-43 Lectura asignada: *Estudio-vida de Génesis*, mensajes 71-72

Nivel 2—Estudio temático de Genesis

Punto crucial: La prueba de Dios a Abraham: la ofrenda de Isaac

Escritura: Génesis 22

Lectura asignada: Estudio-vida de Génesis, mensajes

57-58

Lectura suplementaria: The God of Abraham, Isaac, and Jacob, ch. 6; Conclusion of the New Testament, msg. 42; Truth Lessons, Level Three, Vol. 1, ch. 7; Revelations in Genesis: Seeing God's Calling in the Experiences of Abraham, Isaac, and Jacob, ch. 13

Preguntas: Para preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visita el sitio web de la iglesia en:

https://www.churchinnyc.org/bible-study/

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.

churchinnyc.org/bible-study